

博愛会「あの人この人」

十勝(とかち)!!に支えられ
介護老人保健施設ヴィラかいせい 管理栄養士
佐々木 さん



高校時代に「医食同源」という「バランスの取れた美味しい食事をとることで病気を予防し治療しようとする考え方」を知り、食事の大切さを意識するようになりました。管理栄養士の仕事をしていて利用者様に「食事が美味しい」と言ってもらえることが一番嬉しく、自分の仕事を利用者様にとって日々の生活の中での大きな楽しみの一つを担っていると感じながら委託会社の管理栄養士さんと共に献立を考えています。このように話してくれたのは、ヴィラかいせいの管理栄養士の佐々木さん。ユニットからの生の声に耳を傾け、色々なイベント等に参加し、利用者様やご家族、他部署の職員からも顔の見える管理栄養士になりたいと目をキラキラさせて熱い思いを話してくださいました。佐々木さんは札幌出身で大学卒業まで映画や旅行など家族と過ごすことが多く十勝に来ることは本人も両親もかなり抵抗があったそうです。今では博愛会職員の仲間や、大学時代の栄養士仲間と一緒に食事したり旅行に行ったりと十勝ライフを満喫されています。休日は年に1回の発表会に向けて小学校から始めたピアノの練習に励んでいるとのこと。お話しを伺っていて、「仲間、感謝」の言葉が随所に出てきて聞いている方も温かくなりました。



博愛会は、心に届く温かい医療、介護、福祉を目指す「人」が働いています。
そんな博愛会の「あの人この人」を紹介するコーナーです。

パワーで恩返しするぞ!
あかしゃ通所リハビリ介護員
明 さん



ケガや人間関係で悩んで大学を中退してから家業を手伝っていましたが、介護職の友人や両親の勧めで介護の道に入りました。利用者様から感謝の言葉を言われると「やった!」しかし利用者様に自分の意図が上手く伝えられなかったりすると「結構凹んでいます。」そんな時は先輩に相談したり家に帰ってから振り返って反省。10月から博愛会で介護職員初任者研修を受講し、福祉の知識を基礎から勉強して現場で生かしたい、受講にあたっては上司・先輩方の応援・協力に感謝し期待に応えたい。そして通所リハビリで「最高のおもてなし」が出来る様に成りたいと答えてくれました。休日は友達とドライブや懐かしの「ドラゴンボール、スラムダンク」を読んでいます。昨年アイスホッケークラブチームに所属しポイントゲッターとして活躍。明さんの参加もあり、チームは今年からBプール2部から1部に昇格したそうです。就職してから父・母の日にプレゼントをしました。いつも自分を理解し応援してくれる両親には本当に感謝しています(直接言えないけれど)。仕事もスポーツも持ち前のパワーで頑張ると爽やかにしゃべってくれました。



医療法人社団 博愛会グループ



- 開西病院在宅ケアセンター
- 開西病院訪問リハビリテーション

帯広市西23条南2丁目16-27
TEL(0155)38-7200
FAX(0155)38-7202



- 札幌在宅ケアセンターあかしゃ
- 訪問看護ステーションあかしゃ

中川郡幕別町札幌内
あかしゃ町42-10
TEL(0155)55-4165
FAX(0155)55-4166



宮の森
さっぽろ元町
通所介護
リハビリデイ・ボシブル

開西病院

介護老人保健施設
あかしゃ

医療法人社団
博愛会

認知症対応型
共同生活介護
グループホーム
かたらい

【ボシブルおびひろ】
帯広市西24条南2丁目21-8
TEL(0155)37-4970
TEL(0155)37-5567
FAX(0155)37-4977

介護職員
初任者
研修事業

【ボシブルさっぽろ元町】
札幌市東区北24条
東17丁目1-25
TEL(011)789-4970
FAX(011)789-4977

介護老人保健施設
ヴィラかいせい

【ボシブル宮の森】
札幌市中央区北5条
西29丁目1-1
TEL(011)623-4970
FAX(011)623-4977



帯広市西22条南2丁目2-10
TEL(0155)37-7600 FAX(0155)37-7602



帯広市西23条南3丁目27-4
TEL(0155)58-2000
TEL(0155)36-7776
FAX(0155)58-2001



帯広市西14条北2丁目2-39
TEL(0155)38-3111
TEL(0155)36-3133
FAX(0155)38-3121

とかちばなれ

NO. 95

道釧路方面公安委員に細川理事長就任



道釧路方面公安委員として8月13日に医療法人社団博愛会の細川理事長が就任しました。公安委員会とは、国民の良識を代表する者によって構成される合議制の機関で警察活動の管理を行って、警察の民主的運営と政治的中立性を確保することを目的として公安委員会制度が設けられています。北海道公安委員会は、道知事が道議会の同意を得て任命した3人の委員及び札幌市長が札幌市議会の同意を得て推薦し、道知事が任命した2人の委員で構成されています。函館・旭川・釧路・北見の4方面の公安委員会は、それぞれ道知事が道議会の同意を得て任命した3人の委員で構成されています。今回、

細川理事長は釧路方面公安委員として任命されました。毎月2回、定例会議に参加するとともに、十勝地方5署(帯広、池田、新得、本別、広尾)を管轄する道警釧路方面本部から、重要凶悪犯罪の捜査状況や交通事故死抑止対策、警察の不祥事、少年非行の問題等の活動報告を受けます。また、法令の規定に基づいて、運転免許、交通規制、風俗営業・銃砲刀剣類等の許可及び取消しなどを行います。博愛会各施設での朝礼等において理事長から「博愛会職員も交通事故等で被害者にも被害者にもなることが有るので今までと同様に注意して下さい、また対応を誤らないように。」と訓示され啓蒙いたしました。

成長分野等人材育成支援事業研修

平成25年9月26日(木)開西病院大会議室でNPO法人病院経営支援機構の合谷貴志氏を迎えて博愛会役職者研修を実施しました。合谷氏は現在沖縄県立病院群(6病院、16診療所)を赤字経営から3年で黒字経営へと導いた「Doサルタント」(コンサルタントは肝心な時に「来ない!」コンの造語をもじった言葉、現場・対話・実践主義等「ともに汗かきます」)で、熱く面白く語って下さいました。本講座は「成長分野等人材育成支援事業研修(奨励金対象)」で6月の研修に引き続き2回目であり、今回は

入職5年未満の職員9名を対象としましたが、現場の上長の配慮により社会福祉法人も含めて約30名の職員が午後1時から夜8時まで「チーム医療について考える(他職種の業務を知る、調整力の磨き方等)、役職者研修では「業務遂行能力、コミュニケーション能力」について討議・発表を通じて研修しました。



研修者からは「考え方、言い方で受け止め方が随分違うことを体験できました。1月の講義が楽しみです。」との意見がありました。次回は1月23日(木)に開催予定です。

秋の防災・避難訓練

8月30日(金)開西病院で秋の火災予防訓練が行われました。館内放送で訓練開始が流され、本番さながらに行動しました。車イス利用の患者様、徒歩で避難の患者様などを想定し、非難経路、誘導方法など手順を確認し、的確な避難が出来ました。また、訓練最後に消火器を使用した初期消火訓練も実施しました。冬に向けて火気使用は、充分注意しましょう!



とかち「笑顔と健康 ~楽しく元気に過ごしたい~」
健康フェア 2013

平成25年 11月10日(日)
開催時間/10:00~15:00
会場 とかちプラザ・1階
帯広市西4条南13丁目(JR帯広駅南口)

健康フェア特別講演会
食育の原点は味覚から
~おいしさには理由(わけ)がある
講師:北村 貴(きたむら たか)氏
●時間/13:00~14:30
●場所/大集客室

●健康測定ブース (骨密度測定等)
●歯と口のブース (唾液検査等)
●催事ブース (健康ドリンク試飲等)

★10時 200名
★12時 200名
★講演会 200名

博愛会トピックス

高齢者体験教室 ～札幌南小学校～



9月12日(木)、幕別町立札幌南小学校の体育館において、「高齢者体験教室」が行われました。この教室は、同小学校第5学年の112名の生徒さんが「総合的な学習の時間」で「福祉」をテーマとして開講されました。介護老人保健施設「あかしゃ」から佐藤看護介護統括部長以下6名の職員が派遣され生徒さんと一緒に学習しました。

パワーポイントによる高齢者の特性等の説明のあと、高齢者体験キット、車椅子及び歩行補助器具などを使い、実際に児童たちに操作あるいは高齢者役になってもらい、高齢者の疑似体験と理解を深めることが出来ました。



杖を使った階段の上り下りでは、上りと下りとは、最初の一步が不自由な足と健康な足の出し方が異なることにならずいたり。目の不自由な人の歩行補助では、目隠した役の児童さんは、補助者付きではあるが、歩くことの怖さを体験していました。



ミニ・バレー大会(十勝老健施設事務責任者会議主催)



9月7日(土)札幌スポーツセンター(幕別町)においてミニ・バレー大会が老健施設間の親睦を目的とし18チーム約130名が参加し開催されました。博愛会からは、あかしゃ、ウイラかいせいの5チームが参加し「あかしゃA」が準優勝しました。

試合開始に先立ってラジオ体操を全員で入念に行い事務局から競技中はトラブルが無いよう各人が注意し、楽しみましょうと諸注意が有り、その後、ファインプレー、珍プレーの熱戦を展開し家族も含めて盛り上がり久々の良い汗をかきました。



クレヨンハウス大運動会

10月5日、開西病院院内保育所「クレヨンハウス」の運動会が西帯広コミセンで行われました。ピノキオの遊戯や徒競走、親子で玉入れなど、楽しい一日を親子で過ごした。また、閉会式では、細川理事長から一人ひとりに金メダルとおみやげが手渡されました。みんなとても元気に頑張りましたよ!!



車いすダンスサークルが「あかしゃ」慰問



9月24日、介護老人保健施設あかしゃに、車いすダンスサークル「ひまわり」総勢11名が慰問に来て下さいました。同サークルは幕別町・帯広市内の介護老人保健施設等を慰問し、あかしゃには今回初めて「なつめろ」、「唱歌」等の音楽に合わせて、車いすを利用される方と踊るもので、中には立ち上がって踊る方もおられました。「ダンスそのものを楽しむというより、少しでも身体を動かし、手と手のふれあいを感じて頂ければ」とサークル代表の方から説明を受けました。



帯広第二中学校の生徒が開西病院で職場体験

8月29日(木)帯広第二中学校10名の生徒さんが職場体験に来院され病院内各施設の研修及び体験をしていかれました。最初は緊張した様子でしたが看護師さんからの丁寧な説明などを聞きながら徐々に打ち解けて、「バイ菌が白く見えるライトで、手洗いの大切さを痛感しました。」「初めて手術室に、緊張しました。」「患者さんとのふれあい方やどのようにしたら患者さんが困らないかなど、常に患者さんのことを考えるということが、いかに大事か教わりました。」「医療系の仕事に就きたいという気持ちが一層強くなりました。」等多くの感想を聞かせてくれました。



相談課で実習生受入



名寄市立大学の泉山さん、旭川大学の佐藤さんのお二人が社会福祉士の受験資格を得るべく、開西病院相談課で1ヶ月間に渡る実習を受けられました。

栄養科で実習生受入

文教大学の八重樫さんが開西病院栄養科で2週間に渡って実習を受けました。行事食献立作成、減塩、低タンパク、低脂質、コントロール食などの作成に加え、病棟に赴き喫食状況の確認など先輩管理栄養士から学んでいかれました。



開西病院 院内ギャラリー

開西病院の東側にあるリハビリ室廊下には毎月、様々な作品展示を行っています。
※11月は、津島民子さん作品展の予定です。

9月の展示 壮恵・光風書道教室



10月の展示 絵手紙サークル愛々の会

